



Crece el quiebre oficialista: el PS y la DC dudan de apoyo del PC a Jeannette Jara

PRESIDENCIAL. La presidenta del Partido Socialista dijo que palabras de Lautaro Carmona muestran un sentido político que "no es apoyar a la candidata". Y el timonel de la Democracia Cristiana deslizó que el PC "no da puntada sin hilo".

Redacción

La tormenta en el oficialismo ha seguido creciendo tras las críticas de Lautaro Carmona, presidente del Partido Comunista, al exministro de Hacienda Mario Marcel. Esto hasta el punto en que los timonales de dos de sus partidos aliados tras la candidatura de Jeannette Jara expresaron ayer sus sospechas de que el dirigente busca afectar negativamente la campaña hacia La Moneda de la militante de su colectividad.

Esta polémica se desató cuando Carmona cuestionó al exsecretario de Estado por priorizar el equilibrio fiscal antes que las necesidades sociales del país. Esto generó críticas incluso desde el comando de Jara en voz del senador Ricardo Lagos Weber y una dura respuesta de la secretaria general del PC, Bárbara Figueroa. La propia postulante a la Presidencia llamó al orden.

Pero ayer el conflicto creció cuando en radio Cooperativa los presidentes del Partido Socialista, Paulina Vodanovic, y la Democracia Cristiana, Francisco Huenchumilla, dudaron de las intenciones del líder del PC.

Vodanovic afirmó que "hay una descalificación a Mario Marcel que tiene un reconocimiento transversal a su labor, pero también es un cuestionamiento al Presidente y a la propia candidata que se ve expuesta".



LA POSTULANTE A LA MONEDA AFIRMÓ QUE "NO COMPARTO EN ABSOLUTO" LAS CRÍTICAS DEL TIMONEL DE SU PARTIDO AL EXMINISTRO DE HACIENDA.

Y fue más allá: "Uno entiende que es un político avezado, con el que se pueden tener diferencias pero del que no se puede dudar su historial político, y hace lo que hace con un sentido político, que no es apoyar a la candidata".

Junto con calificar la actitud del dirigente del PC como "casi infantil" afirmó que "con estas rencillas lo que hacemos es regalarle a la derecha un escenario que puede aprovechar en la campaña. La disputa no es de los partidos del progresismo, si-

no con la derecha".

DC Y GOBIERNO

Mientras que el senador Huenchumilla expuso que "estos ríos son propios de las coaliciones. El PC es un partido racional que no da puntada sin hilo y tiendo a pensar que aquí hay una movida de otra naturaleza. Lo que se debe ponderar es si con eso no estamos dando una señal que no corresponde. Hay que ser capaces de mostrar que estamos de acuerdo".

El legislador añadió que esto

hace "que estemos hoy día hablando de eso, pensando por qué el PC haga una movida en sus dirigentes históricos y con amplia experiencia. Creo que corresponde que Lautaro (Carmona) dé una explicación. No puedo especular cuál es su intencionalidad política al hacer ese comentario, pero tengo derecho a pedir una explicación al ser parte de esta coalición".

Se sumó la crítica que expuso la ministra de la Mujer, Antonia Orellana, quien afirmó que "Lautaro Carmona podría guar-

darse algunas declaraciones". Y en radio Universo acusó un "intento de pautear" del timonel comunista hacia la candidata, lo que calificó como "poco útil".

JARA: "NO LAS COMPARTO"

La propia Jara volvió a abordar el tema para enfatizar frente a los dichos de Carmona que "tal como lo he señalado, no los comparto en absoluto. Es muy importante tener claro que las reglas de responsabilidad fiscal son un símil a los ingresos de una casa. Uno puede gastar lo que le in-

Republicanos acusa intervencionismo

El ministro de Hacienda, Nicolás Grau, criticó la propuesta del candidato presidencial republicano José Antonio Kast de eliminar el préstamo solidario contemplado en la reforma previsional. "La pregunta que tiene que responder el candidato Kast es de dónde va a reemplazar el préstamo o cómo va a lograr los acuerdos (para ello). Nunca ha llegado a un acuerdo con nadie respecto a nada". El líder republicano Arturo Squella afirmó que "no podemos aceptar este nivel de intervencionismo" y llamó a Contraloría a actuar.

gresa y si tiene más gastos que ingresos se produce deuda".

"En la tarea que cumplí junto con el ministro Marcel liderando la reforma previsional nos preocupamos de que fuera una reforma sustentable, fiscalmente responsable, que no solo se fije en los actuales jubilados sino también en los del futuro", añadió.

Desde la oposición, María José Hoffmann, vicepresidenta de la UDI, dijo que lo que ha hecho Carmona "lo veo como una profunda deslealtad y traición por parte del presidente del PC hacia el Presidente Boric y también a su candidata".

AGENCIA LINO